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扔？搬运不便，破坏环境；送？不知谁要，也有不舍；卖？哪里回收，如何联系——

“大块头”的废旧家具，如何处理
本报记者 马晓彤 摄影报道

打理好的二手家具挺受欢迎

破损严重的旧家具会被拆卸掉破损严重的旧家具会被拆卸掉

最近，家住运河区御河新城
小区的刘女士家的房子即将出
售，先前的旧家具需要尽快清
理掉。怎么处理这些笨重的“大
块头”，让她和家人很发愁。

记者采访了解到，像刘女士
一样，不少人觉得处理旧家具是
个难题。废旧家具的归宿是哪
儿？市民又该如何处理这些旧家
具呢？

旧家具
不知道咋处理

这几天，刘女士一家搬进了
新家。原先的旧房子即将出售，
房子里的旧家具也要赶紧清理
出去。家里的床垫、柜子、茶几、
沙发等都是“大块头”，如何清理
这些旧家具难住了刘女士和家
人。

“这些家具都是大件，我和
家人也搬不动，电梯都不一定能
装下。”刘女士说，她家的衣柜比
较高，放不进小区里的电梯。她
家买的是一体衣柜，需要专业的
人员拆卸。如果不拆卸，找搬家
公司直接搬运的话，需要走楼
梯，对方要的搬运费比较高。刘
女士曾想将床垫和沙发、茶几等
送给朋友或者有需要的人，但大
家都因为不好搬运等问题拒绝
了。

刘女士说，有人让她索性直
接把旧家具扔到外面去，总会有
人帮忙处理。刘女士认为这会破
坏环境，也给别人添麻烦，一时
间也没了主意。她还曾想联系一
家可以上门回收家具的公司，但
因为价格和时间等原因，一直没
找到合适的。

老旧小区里
扔的旧家具还不少

记者采访得知，像刘女士一
样为旧家具发愁的市民还不少。
一些市民不知道该怎么处理换
下来的旧家具，便将它们丢弃到
小区空地上或者路边。还有一些
市民在微信群中询问，是否有人
需要旧家具，但需要对方自取。

记者随机在沧州市区几个
没有物业公司的老小区转了转。
一些老小区的绿化带里和角落
里堆着不用的旧家具，如只剩架
子的沙发、破损的床头柜等。沧
州市区新华路一个小区的地下
室门口，一张废弃的床垫横在地
上。“一天晚上，我去地下室时被
床垫绊倒了，太吓人了。”居民陈
女士说。

记者在新华区十三化建小
区里转了转，发现有一些废旧
家具被丢在空地上。不过，一些
家具被居民利用了起来。有人
把旧沙发和圆桌摆放在一起，
方便大家聊天、下棋。有人把旧
柜子改装成花盆的花架。不过，
还有一些旧家具没人“认领”，
堆在小区的角落里，影响了小
区的环境。“这么多木质品堆在
这，万一起火了，后果不堪设
想。”一位小区居民担忧地说。

在运河区团结小区，有人将
一个废弃的置物架放在了垃圾
桶旁边。“扔在垃圾桶旁边，过两
天就不见了。”一位居民说，在老
旧小区，扔旧家具的情况比较常

见。
在运河区六栋楼小区 2 号

楼附近，也有不少旧椅子。

废旧家具
上门回收

难道这些废旧家具真的就
没有更好的办法处理吗？

3月11日，家住运河区凤凰
城小区的马女士准备装修一下
房子。发现家里的家具有些陈
旧，她在网上联系了一家同城家
具回收公司，打算让回收公司的
工作人员将旧家具拉走。

“我在同事的推荐下，在网
上搜到了一家同城的家具回收
公司。”马女士说，工作人员上门
后，对她家的旧家具进行了检
查。对于那些破损严重的家具，
她需要支付搬运费。至于那些还
能二次售卖的家具，她可以得到
相应的回收费用。

今年 40岁的李宁从事旧家
具家电回收工作已经 10 多年
了，在沧州市区海河西路经营
着一家二手家具家电回收公
司。这几年，他的订单量一直在
稳步提升。李宁说，他每天平均
要接到三四个上门回收旧家具
的订单，周末和节假日时会更
忙。

“上门后，我们会根据家具
的使用情况、外观和磨损程度等
决定旧家具的用途。”李宁说，他
们上门后，只要货车装得下，不
管装多少家具都是一口价。如果
回收的家具还能二次售卖，他们
会根据家具的成色、质量等，给
顾客一定的回收费。

记者通过手机微信小程序
找到了一家公司总部在河南的
回收公司。同城的客服人员告诉
记者，公司在沧州也有门店。大
件家具需要回收人员上门拆卸
搬运，成本较高，客户需要支付
适当的服务费。没有电梯的小
区，除服务费之外，每高一个楼
层还得多付 10元搬运费。回收
完成后，物品处理权归回收平台
所有。客服人员表示，对于成色
好、有品牌的家具，他们会付费
回收，再把这些家具送到二手市
场转卖。

打理好的二手家具
还挺受欢迎

将那些可以二次售卖的旧
家具带回公司后，李宁会仔细打
理好，然后放在店里售卖。那些
不能二次售卖的家具，李宁会和

员工一起拆卸掉，并留下有用的
零部件。“拆一个旧沙发的话，我
们两个人需要拆两个小时左
右。”李宁说。现在，打理好的二
手家具很受欢迎，不少市民出租
房屋时，一般会选购二手家具放
在出租屋里。

记者采访时，沧州市区长芦
南大道上的一家二手家电家具

市场工作人员表示，除实木类、
具有一定收藏价值的二手家具
相对畅销外，双人床、电视柜、沙
发等卖得也很好。

“很多顾客来二手市场，就
是想用最便宜的价格买到心仪
的家具，所以一次就成交的情况
较少，多数人都会货比三家。”工
作人员同样表示，市民选购的二
手家具，一般放在出租屋里。

旧家具
哪能随便扔

记者在采访时发现，一些市
民在没有联系人员上门回收旧
家具的情况下，会直接将旧家具
丢弃在小区空地或者路边便道
上，不仅影响环境，还为周边的
居民带来不便。

新华区北环中路社区工作
人员告诉记者，之前，他们在辖
区小区走访时，偶尔会发现没有
物业公司的小区空地上有被丢
弃的旧家具。看到品相、质量还
不错的旧家具，社区工作人员会
联系有需要的居民，让他们使
用。对于那些破损严重的家具，
社区工作人员会联系家具回收
人员，将它们拉走。

沧州仁仁洁环保科技有限
公司的工作人员告诉记者，环卫
工人在清扫辖区内垃圾时，有时
会发现堆在路边的旧家具。“如
果是比较完好的家具，我们会联
系回收人员拉走。如果家具破损
严重，我们就地将家具拆掉后，
送往垃圾处理站进行无害化处
理。”“仁仁洁”的工作人员表示，
希望市民妥善处理旧家具，不要
随处乱扔，否则不但影响环境，
还存在安全隐患。

今年 2月份，中央财经委员
会第四次会议提出，要推动大规
模回收循环利用，加强“换新+回
收”物流体系和新模式发展。今
年的政府工作报告中也提出，
2024年政府工作任务要着力扩
大国内需求，推动经济实现良性
循环，要鼓励和推动消费品以旧
换新。

不久前，商务部等 9部门关
于健全废旧家电家具等再生资
源回收体系的通知中提出，要完
善回收网络规划布局。面对大件
家具难处理的问题，一些地区已
经有了一些先行先试的做法，建
立了从社区到街道再到区县的
三级回收网络。

在北京市海淀区一家再生
资源分拣中心里，一台两层楼高
的自动化破碎设备正在运转。
2023年，有19万件废旧沙发、桌
椅等大件垃圾在这里被分拣破
拆处置。在分拣中心的智慧大屏
中，大件垃圾处理的每一个环节
都被清晰地展示出来。

在北京海淀区的一处小区，
居民可以把自家废弃的家具投
放到小区设置的大件垃圾交投
点。垃圾的处置费用由政府承
担，不需要额外付费。如果居民
家里的家具不方便搬运，他们可
以使用手机上的小程序，选择花
钱雇人上门回收。

记者采访中了解到，其实很
多废旧家具还有不同的利用价
值。期待着相关部门或企业一起
发力，“变废为宝”，规范处理，同
时也为群众以旧换新提供方便。

陈旧家具随便扔陈旧家具随便扔，，既影响环境又有安全隐患既影响环境又有安全隐患
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现有开发区九河东路6号6666.7m2混凝土场地及646.6m2

办公楼出租（原沧县交警车管所办公场地）。位置好、交通便利、
紧邻公路，承租时间和租金面议，有意者，请与我司联系。

联系人：张国 联系电话：13832758858

招租
启事


